

einer festgesetzten Frist schriftlich beantworten müssen. Sie arbeiten, sie essen, sie schlafen auf den aus Ziegeln errichteten Sitzen. Das weitläufige Gebäude lag in der Mitte der Stadt und enthielt eine große Anzahl von lustigen, großen Räumlichkeiten. Die drei großen Höfe befriedigten nebstbei meine Anforderungen als Astronom der Expedition, und wir konnten mit voller Befriedigung das Haus beziehen, in welchem wir einen längeren Aufenthalt zu nehmen gedachten.



• Examinationshalle in Sining-fu.

Besonders während der ersten zwei Tage unserer Anwesenheit erstürmten die neugierigen Chinesen nahezu die große Eingangsthore. Zu Tausenden belagerten sie die Straße und rüttelten ohne Unterlaß an den eisenbeschlagenen, eichenen Flügeln. Doch vergeblich, das Thor blieb verschlossen.

Da kam ein Hausdiener der Examinationshalle auf den köstlichen Einfall, aus der Zudringlichkeit seiner Mitbürger Capital zu schlagen. Er postirte sich vor dem Thore, beruhigte zuerst die aufgeregte Menge und versprach schließlich, Alle in das Haus einzulassen, wenn sie sich seinen Anordnungen fügen und ein kleines Eintrittsgeld bezahlen würden. So kam es, daß